

SYMBOLISCHER SPATENSTICH. LR Barbara Eibinger-Miedl, Minister Martin Polaschek und Vizerektor Helmut Antreko-witsch (v. l.).



Grüner Inkubator in Leoben

GREENTECH. Die Montanuni Leoben und das Zentrum für angewandte Technologie (ZAT) starten eine weitere Gründungsinitiative in der Steiermark - mit dem Green Start-up Center, das als Inkubator für Start-ups und Spin-offs dienen soll und auf 1.500 Quadratmetern Arbeitsflächen für Serviceeinrichtungen bieten wird. Besonders gut ausgerüstet wird eine Prototypenwerkstatt für die ersten Versuche. Sechs Millionen Euro werden investiert, zwei Drittel stellt das Ministerium. Die zuständige steirische Lan-

desrätin Eibinger-Miedl hofft auf starke Impulse rund um die Uni und die Region: „Die Grüne Transformation ist eine der großen Herausforderungen unserer Zeit. Mit dem Center stärken wir unsere Position als international beachteter Standort für die Entwicklung grüner Technologien.“ Das vorhandene ZAT-Gebäude wird für diesen Zweck erweitert. Mit der Fertigstellung 2026 sollen 100 neue Arbeitsplätze entstehen. Seit August 2023 wurden am ZAT bereits 15 Gründerprojekte begleitet.

Erfolgreiche Bilanz: Bildung wird gestiftet

INITIATIVE. Das brandaktuelle und brennende Thema Bildung ist eines, für das die Gesellschaft künftig wohl noch mehr Verantwortung übernehmen wird müssen. Ein Konzept dafür sind Stiftungen wie die 2017 gegründete Innovationsstiftung für Bildung (ISB), die mit ihrer vor fünf Jahren gegründeten Co-Stiftung BildungTomorrow in der

Bildungslandschaft als Brückenbauer zwischen Wirtschaft, Politik und Gesellschaft fungiert. Vorzeigeprojekte laufen u. a. mit der Erste Stiftung, die sich als Partner der ISB in der Stiftung BildungTomorrow und der Stiftung für Wirtschaftsbildung engagiert: „Wir sind zutiefst davon überzeugt, dass Bildung

und die finanzielle Gesundheit die Grundvoraussetzungen für ein gutes und selbstbestimmtes Leben sind“, sagt Andreas Treichl (Bild), AR-Vorsitzender der Erste Stiftung. Infos: innovationsstiftung-bildung.at.



KI-KONFERENZ IN NÜRNBERG

Wer sich kompakt und kompetent zum aktuellen Stand der KI informieren möchte, kann das auch heuer wieder auf der Fachmesse „KI Navigator“ in Nürnberg tun. Am 20. und 21. November wird bei der zweiten Auflage dieser Konferenz erneut kein Aspekt ausgelassen, der bei der Orientierung hilft. Schwerpunkt der vom DOAG Anwenderverein, Heise und de'ge'pol ausgerichteten Veranstaltung sind diesmal praktische Anwendungen und ihre Auswirkungen auf Wirtschaft und Gesellschaft. Das komplette Programm auf kinavigator.eu.

Erde, ausgestellt

AUSSTELLUNG. Am 13. 11. startet im Ars Electronica Center in Linz die Ausstellung „Connected Earth“, die in Zusammenarbeit mit dem Klima- und Energiefonds entstanden ist: Installationen und Mitmachstationen thematisieren die Beziehungen unseres Ökosystems. Die Arbeit Ex.A.R.U. der slowenischen Künstlerin Dorotea Dolinšek ist ein Schlüsselwerk.



Ergänzung zur Story Start-up-Sanierung vom 25. 10.: Das in dem Artikel erwähnte Unternehmen SEC Consult ist nach der Übernahme durch Atos 2020 heute Teil von Eviden, agiert aber nach wie vor unter eigener Marke.

PERSONALITIES



MARTIN KÜGLER, 36, hat beim HR Summit den Preis „Newcomer des Jahres“ bekommen. Der CEO und Mitgründer der neuen Plattform JobTreffer will den Auswahl- und Onboarding-Prozess für die Beteiligten effizienter machen.



JASMIN ÖZTÜRK, 32, und **BIANCA EDENHOFER, 32,** wurde bei Gentic Software die Prokura verliehen. Öztürk leitet seit 2022 die Professional Customer Solutions, Edenhofer ist seit Mai für HR, Controlling und Finanzen zuständig.



STEFAN SCHWAHA, 40, hat nach seinem Einstieg im Herbst 2023 nun die Leitung des Business Development bei Austrian Standards übernommen. Er bringt viel Erfahrung und strategische Entwicklung mit, er war zwölf Jahre bei ambuzzador.

+++ **E-COMMERCE.** Thalia übernimmt den insolventen Onlinebuchhändler buecher.de +++ **AKTIENINDEX.** Nach einem Vierteljahrhundert übernimmt Nvidia den Platz von Intel im Dow Jones Industrial Average: Intel hat heuer 54 Prozent Börsenwert verloren. +++ **WELTRAUM.** Apple erhöht seine strategischen Investments im Satellitengeschäft und baut seine Kapazitäten mit Betreiber Globalstar aus.